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亞伯拉罕被呼召

上次我們講到挪亞的三個兒子，分別好像代表人的三個種族，

黑的、白的、黃色的，在不同的地方開始蔓延。

11 原來挪亞和他三個兒子，大家講話口音都是一樣的，

後來他們往東邊遷移，遷移就到了示拿地，看到那裡有一個平原，

這個示拿地就是人類文明的發源地，或人類文明發源地之一。

11:3-4 他們彼此商量說：「來吧！我們要做磚，把磚燒透了。」

他們就拿磚當石頭，又拿石漆當灰泥。

他們說：「來吧！我們要建造一座城和一座塔，塔頂通天，

為要傳揚我們的名，免得我們分散在全地上。」

上帝要人是遍滿地面、全世界都有人，

可是你看這一群人他們所做的，不是要遍滿全地，

他們要集中在一個地方，他們不要分散在全地上，

他們建一個塔是要違反上帝的命令，我們要聚在這個塔的附近。
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「塔頂要通天」是抵擋上帝，「不要分散」是違反上帝的命令，

所以人要建的這個巴別塔，是一個抵擋上帝開始的。

11:5-9 耶和華降臨，要看看世人所建造的城和塔。耶和華說：

「看哪，他們成為一樣的人民，都是一樣的言語，

如今既做起這事來，以後他們所要做的事就沒有不成就的了。

我們下去，在那裡變亂他們的口音，使他們的言語彼此不通。」

於是，耶和華使他們從那裡分散在全地上，他們就停工不造那城了。

因為耶和華在那裡變亂天下人的言語，使眾人分散在全地上，所以那城名叫巴別。

祂說「我們」，這一定是三位一體，

神總是合一的，聖父、聖子、聖靈，而且這是一種美善的合一。

當上帝敗壞他們的計謀的時候，並不是上帝小氣，是要人不要在惡事上擴大，

神敗壞，就像我們敗壞黑手黨、敗壞黑社會，

讓他們彼此不要成為更大的合作，而傷害良民，這不是壞事情。

人一起要做一件事抵擋上帝，到最後也是彼此傷害的，

所以上帝不能讓這一件事成就，就變亂他們的口音，他們就停工了。
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團結一致如果不是以神為中心的話，仍然是錯誤的，

巴別塔的從一種語言變成多種語言，不同的語言來訴說上帝奇妙的作為，

讓上帝的豐富在多元的色彩中表現得更好，而且是有傳福音的作用 —

用不同的語言、跟不同的人種來講福音，感謝讚美主，

所以說一種語言或多種語言不重要，都在說上帝的榮耀、都在傳揚上帝的榮耀、

都在說造就人的好話，那是重要的。現在人的一個集體合作失敗了，感謝主，

主敗壞了他們，否則他們要做更多自相殘殺和違反上帝意思的事情了。

11 在閃的家族裡面，出了一個人，萬國要因為他和他的後裔蒙福，

那就是亞伯拉罕，讓人看到神有計劃的救恩，臨到一個民族，

再由這個民族臨到萬民，那當然就是亞伯拉罕和他的子孫，

他的子孫指以色列、也指耶穌基督、也指教會。

亞伯拉罕的父親叫他拉，他拉有三個孩子：

亞伯蘭，亞伯拉罕原來叫亞伯蘭，拿鶴和哈蘭，

後來亞伯蘭和拿鶴娶了妻子，

當然就是撒拉，撒拉不生育沒有孩子。
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他拉，就是亞伯蘭的父親，就帶著亞伯蘭和孫子羅得、撒萊

出了迦勒底的吾珥要往迦南地去。

事實上創世記後面也有講，從迦勒底的吾珥出來，

上帝已經呼召亞伯拉罕了，他帶領他父親，

不過為了尊老敬賢就把父親的名字放在前面。

然後離開了迦勒底的吾珥，就是現在伊拉克那個地方。

現在伊拉克跟以色列是仇敵，其實血統上來講兄弟之邦，

因為以色列是亞伯拉罕的後裔，亞伯拉罕是伊拉克的後裔。

亞伯拉罕跟他的父親就離開了老家迦勒底的吾珥，這也是一件非常奇妙的事，

書24 你們的祖先亞伯拉罕原來在大河那邊，

是跟他的家人一起在事奉別的神…
書24:3 我將你們的列祖、祖宗亞伯拉罕從大河就是幼發拉底河、

就是伯拉大河帶來，然後領他走遍迦南遍地。

來11 亞伯拉罕蒙召離開他原來的地方，

蒙召的時候，他還不知道要往哪裡去，他只知道上帝呼喊他。
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亞伯拉罕被召了，七十五歲的時候上帝召他離開老家，走到哈蘭那個地方，

他父親應該是生病了，所以亞伯拉罕就在那裡等，等到他父親死了，

上帝再度呼召他，第一次在迦勒底的吾珥，第二次在哈蘭，

叫他再離開這個地方，到上帝要賜給他得為業的地方。

我們多次蒙召，這不是說我們變節，這不是不好，只是每一次的蒙召，

盼望我們對上帝更認識，對祂那個有指望的恩召，上帝呼召你那是有盼望的，

上帝請你到祂那裡來，上帝請你歸向祂，上帝請你去接受祂對你的愛，

那個愛是讓你得到永遠的祝福。上帝對亞伯拉罕再一次呼召…

12:1 耶和華對亞伯蘭說：「你要離開本地、本族、父家，

往我所要指示你的地方去。」

呼召就是上帝的愛臨到我們，我們是罪人，我們不認識上帝，

所以上帝要我們離開，離開我們的本地、本族、父家，

這不是叫你不孝順，這是叫你知道人是生在罪惡裡、長在罪惡裡，

人要離開這種罪惡，這叫做悔改，所以呼召其實也就是一種悔改，

對神來講、祂呼召我們，對我們來講、我們的反應就是我悔改。
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來11 也讓我們很清楚看到：這世界根本沒有長存的家，

我們家在天上、我們的老家，每一個人家都在天上，「離開」

就是承認我們是在罪惡裡，我現在要回到正確的路上了。

那就像耶穌對那個少年官一樣，你變賣一切所有來跟隨我，

並不是每個人都要字面這樣做，而是說我們要徹底轉向，

以前所有的，不管我多有道德、多有金錢，世人看多好或多壞，

只要沒有以上帝耶穌為我們的唯一的救主，那就是錯誤的；

當你一刀剪斷完全跟隨上帝，這些原來神藉著亞當、夏娃遺傳下來給你的東西，

 倒反而才可以使用，你完全把金錢撇棄了，不被金錢纏累了、神給你金錢，

 你完全把親情、把愛情、把愛國心、把一切捨棄了，完全單單的信靠上帝，

上帝讓你成為一個更好的丈夫、妻子、父母、國民。

「得著生命的喪失生命，為主喪失生命的，要得著生命」，主是我們的一切，

信靠上帝的人必走的路就是徹底的棄絕自己、依靠上帝、

相信上帝的話、不再相信自己過去和現在的一切，

你要去一個地方，我指示你要去，我還會叫你成為大國。
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「大國」照字面來看，就是亞伯拉罕子孫要成為一個大國，

 17 君王要從你而出，而亞伯拉罕成為以色列的國父，

 從整個聖經來看，大國絕對不是指政治的、民族的、人為的以色列國度，

 亞伯拉罕那個大國，其實就是上帝的國度、天國的一個部分，

在上帝的國度裡面的人，不是從某個血統來的，而是有信心依靠上帝的，

舊約好像有一點像以色列，新約好像有點像教會，

有形的、有組織的教會和以色列，也都不等於是上帝的國度，

上帝的國度是一個屬靈的國度，是憑著信心、不是憑著武力、

不是憑著權力來建立的，是憑著信心依靠上帝的慈愛來建立的，

這個大國不是人間所想的，靠著刀槍和欺詐來建立的國度，

而是憑著上帝的揀選和慈愛建立的國度。

上帝會賜福給亞伯拉罕叫他的「名為大」，成為一個蒙福的記號。

 所謂我們的名為大，是我們讓人知道上帝多麼偉大，

我們總是隱藏起來，讓上帝被高舉，

 上帝賜福給我們，也是讓我們能夠把福氣跟別人分享。
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我們怎麼叫別人得福，我們能給別人什麼？多少錢、多少權力、多少知識嗎？

但是我們最好的能給人的就是認識上帝、能給人的就是耶穌基督，

因為這是萬福的源頭，這是生命的源頭，一切的好處不在祂以外。

而且奇妙的，你越給就越多：給錢越給越少，給時間越給越少，

只有在我們給人基督耶穌的時候，我們越給越多，因為我們連於基督，

我們叫人得福，就是讓人認識耶穌，所以傳福音是有最有福的事。

12:3 為你祝福的，我必賜福於他；那咒詛你的，我必咒詛他。

地上的萬族都要因你得福。

耶穌：接待你們就是接待我，接待我就是接待那差我來的，

不聽你們的就不聽我，不聽我就是不聽差我來的，就是不聽上帝。

所以神的兒女啊，我們在這世上等於是代表了上帝，讓我們真的不要輕看

上帝給我們的恩典，我們真是因為與主同行，使萬族都得到祝福。

感謝主，當上帝呼召他的時候，我也不知道用什麼樣的語言，用什麼樣的方式，

總之很清楚的讓亞伯拉罕知道，耶和華在呼召他，

於是他就照著耶和華的吩咐去了。


